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Sono presenti alla riunione la Prof. Anna Napoli, il Prof. Fabio Reale, la Prof. Valeria 
Militello, la Prof. Francesca D'Anna, il Prof. Giuseppe Lazzara, il rappresentante degli 
studenti Alessandro Cardinale. 

Risulta assente il dott. Prestianni 

Sono invitati alla riunione il Direttore Prof. Massimo Palma, la Prof. Claudia Pellerito e il 
prof. Rosario Mantegna 

La riunione inizia alle 14:30. 

- Commenti sulla Relazione delle Criticità ed Azioni di Miglioramento  
La prof.ssa Napoli comunica che il prof. Mantegna non potrà essere presente perché fuori sede 
ma che comunque ha fatto pervenire i suoi commenti sulla relazione. 
La professoressa Napoli illustra quindi la relazione precedentemente resa disponibile per la 
visione a tutti i membri della commissione. In particolare mette in evidenza che un aspetto 
comune a tutti i CdL del Dipartimento è la scarsa attrattività, soprattutto verso gli studenti 
provenienti da altre regioni, anche se il valore dei relativi indicatori sono spesso in linea con 
quelli dell'Ateneo o dell'area geografica. Un altro punto critico è il valore dell'indice di 
Internazionalizzazione. Sono già state intraprese delle azioni in merito, tra cui la laurea a doppio 
titolo con l'Università di Turku e nuove convenzioni Erasmus. Segue poi una discussione sulle 
criticità dei singoli corsi di laurea e delle corrispondenti azioni migliorative. Alla fine della 
discussione la commissione esprime parere favorevole sulla relazione.  
 
- Giornata per la Qualità della Didattica 
La professoressa Napoli precisa che questa iniziativa si svilupperà in due momenti separati: 
giorno 6 Dicembre tutto l'Ateneo dalle undici fino alle 13.30 sarà in collegamento streaming per 
assistere a diversi interventi informativi sui vari processi che riguardano l'Assicurazione della 
Qualità della Didattica nell’Ateneo. Sottolinea l’importanza dell’evento e la necessità che si 
faccia una adeguata pubblicizzazione soprattutto tra gli studenti. Questo è il preludio ad un altro 
momento di confronto e riflessione che avrà luogo in Dipartimento (ogni Dipartimento può 
scegliere il proprio giorno). Verranno predisposti dei gruppi di lavoro che si confronteranno su 
alcuni temi che il Dipartimento dovrà scegliere e che riflettono le criticità che riguardano i corsi 
di studi interni allo stesso Dipartimento. I gruppi di lavoro saranno aperti a tutti quanti, anche se è 
opportuno indicare un coordinatore e accertarsi che ciascun gruppo veda la rappresentanza di tutti 
gli attori coinvolti del processi a garanzia della qualità della didattica. Bisogna chiaramente 
ragionare sulla logistica dell'evento visto che il Dipartimento è distribuito su più plessi. Il 
coordinatore che guiderà la discussione dovrà poi fare un piccolo resoconto (sarà fornito un 
format). La Prof. Napoli propone alcuni temi:  
- Gestione spazi e servizi agli studenti 
- Questionari RIDO 



- Calendario didattico e verifiche dell'apprendimento 
- Offerta Formativa e Assicurazione della qualità nel dottorato  
Precisa che i temi proposti sono anche il frutto di un confronto tra i vari Delegati della Didattica.  

Si apre la discussione a conclusione della quale la commissione approva i quattro temi proposti ed e  
ritiene di non aggiungerne ulteriori per non rendere l'evento troppo dispersivo. La commissione 
inoltre concorda nel prevedere la seconda sessione della “Giornata per la qualità della didattica” 
nella settimana precedente le vacanze di Natale. 

- Questionari valutazione esami 

Viene discussa la possibilità, suggerita dalla CPDS, di somministrare un questionario agli studenti 
per valutare le modalità di svolgimento degli esami. Il questionario vuole puntare ad indagare se le 
modalità di esame previste dalla scheda di trasparenza e descritte dal docente all'inizio del corso 
vengono rispettate  e mirano ad acquisire informazioni che non possono essere ricavate con i soli 
questionari RIDO. Si auspica anche l'inserimento di un campo libero dove lo studente possa 
esprimere le motivazioni delle sue risposte. Si apre la discussione alla fine della quale si conviene di 
dare mandato alla Professoressa Napoli e allo studente Cardinale di preparare una bozza di 
questionario da discutere in una prossima seduta della commissione. 

 
La riunione termina alle 16:15. 


